
即日起，綦江区区长民营企业专线电话（023-

48678000）正式开通，主要负责听取和处理民营企业

向区政府反映的投诉请求、提出的意见和建议等事

项。欢迎拨打区长民营企业专线，服务时间为：工作

日上午9:00-12:00，下午13:30-17:00。

全市区县“晒文化 晒风景”大型文旅推介活动正在火热进行中。日前，

区民政局组织17名干部职工前往万达、爱琴海红星国际广场开展“我为綦

江点个赞”志愿公益活动，引导市民为綦江点赞。

通讯员 蔡娣

近日，东溪镇“丹溪梦想课堂”在万天宫开班。该课堂致力于为每位青

年干部提供更优质的学习机会，上课时间固定在每周二，课堂地点随不同

的主题切换场所，以期通过多种不同维度的学习，让大家增强“四力”，为建

设更美东溪助力。

通讯员 程娟

近日，三角镇邀请綦江名师堂培训学校老师到三角镇永安村，为该村

20名建卡贫困户开展家庭服务、生姜种植、养蜂等技能培训，让其掌握一技

之长，增加更多就业创业机会。

通讯员 缪光容

日前，重庆能投渝新能源有限公司石壕煤矿举办“不忘初心 牢记使命

永远跟党走”党建知识竞赛，以考促学，深入学习贯彻党的十九大精神，扎

实推进“不忘初心 牢记使命”主题教育。

通讯员 罗喜林
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脱 贫 攻 坚 进 行 时

师徒三代联手破解电力技术难题
（下转 2 版）可没有现成的高技

术人才咋办？那就自己培养！

1996 年，池永从部队转业进綦

南供电所，虽然知识储备和实战经

验都非常稚嫩，但池永学习十分积

极，拜席世友为师。

最开始时，席世友带着池永检

修变电站的调相机，其中一项就是

检查各种阀门。150个阀门，每个的

作用及故障处理方式都不一样。看

着面前的阀门图纸，池永一头雾水。

席世友带着池永，一遍遍地走

所有阀门的位置，并逐一讲解。由

于很多阀门都位于地下室，设备运

行温度超过40℃，检修一次要4个小

时，两人全身上下都湿透了。

在记者面前，池永拿出了一个

当年的笔记本，上面很多字迹已模

糊。池永说，那是当年流的汗水浸

湿的，而师傅传授的知识都铭刻在

他脑海里。

徒弟担起大梁 技术推陈出新

1999 年，席世友和池永所在辖

区，再次出现了一起电容器组爆炸

事故。这时，技术水平已十分过硬

的池永，和席世友一起到现场蹲点

研究。“当时，老师跟我已下定决心，

不把事故源头搞清楚，绝不罢休。”

历经多天排查，他们根据最新

的情况分析数据和过往经验，终于

将事故源头锁定在真空断路器隐患

这个“罪魁祸首”上。

“ 不 能 让 同 样 的 事 故 再 发 生

了！”当年，席世友、池永依托劳模工

作室，带头组建了真空断路器隐患

研究技术团队，深入分析电容器回

路“合闸炸裂”原因，并在此基础上

研发无重燃真空断路器。

“难度很大。”谈到当时的情况，

席世友说，他们除了要开展技术攻

关，还需要改变行业标准，但他们当

时已下定决心，无论多少年，也要把

这个难题拿下。

研发持续数年。同时，团队也

一直在招收新的技术人才加入。

“我选人，最看重的就是要有吃

苦耐劳的品质，有钻研技术的兴趣，

还要有创新拼搏的精神，就像池永

这样的。”席世友说，团队都是白天

上班，晚上加班，一起翻查各种资

料，时常忙到半夜甚至通宵。

2006年，入职綦南供电公司刚3

年的大学毕业生康鸿飞主动申请加

入团队。康鸿飞此前在池永的指导

下，才刚刚完成110千伏桥河变电站

全面保护改造。他身上那股冲劲，

让池永非常欣赏。

参与到课题组后，康鸿飞不断

向老师和同事请教，席世友、池永等

人不厌其烦，有问必答。康鸿飞专

业技术水平不断提升，2007 年在国

网重庆市公司继电保护专业竞赛中

获得第一名，成为真空断路器隐患

研究技术团队的中坚力量。

席世友、池永、康鸿飞师徒三代

联手，对无重燃真空断路器共设立

了6个科技项目、开展了140余次科

研试验、撰写了几万字试验报告

……2008 年，他们终于完成无重燃

真空断路器的研制，解决了分闸带

来的过电压致使电容器爆炸问题。

2009年4月，两台试品挂网运行

在110千伏麒麟坝站、先锋站电容器

回路，标志着这项创新技术彻底根

治了困扰行业多年的电容器炸裂疑

难问题。该项目荣获重庆市政府科

技进步二等奖、国网公司科技进步

三等奖。

如今，康鸿飞已成长为劳模工

作室的技术带头人。在两位师傅的

指导下，康鸿飞主导开展了相控投

切装置的研究，获得一系列奖项，目

前还正在推动无重燃真空断路器走

向智能化。

电力技术设备不断推陈出新，

新技术带头人不断涌现，这背后不

变的，是一代代电力技术人员奋斗

和拼搏的精神。

据7月14日《重庆日报》

打通镇下沟村赵二龙

投入20多万元，开办“七彩

山鸡”晏熙养殖场，年产成

品山鸡9000余只。养殖场

通过“养殖大户+贫困户”

模式，带动该村 11 户贫困

户以代养方式入股分红，帮

助每户每年保底收入超过

3000 元。图为赵二龙和他

的“七彩山鸡”。

记者 吴荣凯 摄

养殖大户引领
贫困户产销不愁

本报讯（记者 刘琦 石汉谋）近

日，团区委携手重庆科技学院在永城镇

中华村开展“三下乡”人居环境综合整

治行动。綦江区“红蜻蜓”青年志愿服

务队、重庆科技学院“三下乡”志愿者和

村民们一起动手，为美丽乡村建设贡献

自己的一份力量。

“猪可以吃的是湿垃圾，猪都不吃

的是干垃圾，猪吃了会死的是有害垃

圾，卖了可以买猪的是可回收垃圾

……”活动现场，志愿者用风趣幽默、通

俗易懂的语言，向村民普及垃圾分类知

识。

“这个画画的卡片应该放在哪个垃

圾桶？”“可回收垃圾！”村民连连抢答。

活动现场，志愿者还与村民玩起了垃圾

分类小游戏，通过迷你垃圾桶和小卡片，进一步加深了村民

对垃圾分类的理解。

当天，志愿者们还走进村民家中，宣传环保知识，帮村民

清理院舍，并在永丰河两岸开展了义务捡垃圾活动。

“希望把环保知识传播到村民家中，让他们树立环保意

识。”重庆科技学院大二志愿者毕超凡说，在走村入户实地宣

传、帮村民清理院舍的过程中，也让我们学会了理论联系实

践，“三下乡”为我们提供了宝贵的实践经验。

近日，重庆电子工程职业学院校团委暑期“三下乡”美丽中国实践团21名志愿者

走进我区文龙街道杨家湾社区，开展为期6天的“小我融入大我·青春献给祖国”主题

实践活动，为居民们科普环保知识，开展环保文艺汇演等，引导市民提高环保意识，

共建秀美綦江。图为大学生志愿者与社区小朋友一起玩游戏。

记者 赵竹萱 通讯员 彭真 摄
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本报讯（记者 杨静）近日，中

峰镇举办青年创业培训交流会，邀

请阿里巴巴企业人才导师、綦江LBS

服务中心负责人蔡仲，重庆市返乡

创业明星马晓玲，为当地镇村干部、

致富带头人、大学生以及到该镇开

展暑期“三下乡”的重庆第二师范学

院曙光大数据学院学生，分享交流

创业经验。

会上，两位老师分别围绕农业

产业发展、农产品营销、返乡创业等

主题，分享了各自领域的成功经

验。在轻松热烈的气氛中，大家还

围绕农业产业发展、创业中面临的

问题和挑战等进行了交流和探讨。

相互学习、思想交流、智慧碰撞，与

会人员纷纷表示本次培训交流收获

不小。

该镇相关负责人表示，此次活

动加强了本地青年、企业家和大学

生之间的交流，有助于其进一步明

确发展方向。同时也让重庆第二师

范学院曙光大数据学院学生们了解

到中峰镇的实际情况，为实现基于

大数据的精准扶贫决策，推动构建

精准扶贫工作长效机制，为科学扶

贫奠定了坚实基础。

据介绍，该镇今后将继续开展

各类培训，积极探索青年合作交流

新机制，为辖区青年提供更多的交

流学习平台和机会。

搭建学习交流平台 举办创业培训讲座

中峰镇组织创业者零距离学习致富经

本报讯（记者 谢天骄）近日，

记者从第十一届遵义文化旅游产

业发展大会新闻发布会暨桐梓避

暑度假旅游产品推介会获悉，第十

一届遵义文化旅游产业发展大会

将于8月18日在桐梓拉开大幕。

据介绍，在 8 月 18 日—8 月 20

日大会举办期间，主办方将举行桐

梓旅游项目及景区和乡村旅馆、民

宿观摩，大会开幕式暨文艺演出，

遵义市创建国家全域旅游示范区

迎检验收工作调度会，乡村旅游助

推脱贫攻坚论坛等主题活动。

本次大会，主办方还还精心筹

备了遵义市旅游特色商品展销和

美食节、2019“奔跑贵州”娄山·花海

山地马拉松赛、“我乘高铁到桐

梓”、渝南黔北旅游联盟夏季游等

系列配套活动。以及“铁杆桐迷”

评选、“抖音大赛”及遵义市旅游商

品、文创产品、非遗产品、精品旅游

景区和精品线路展销等系列活动，

将让与会嘉宾全方位感受遵义文

化内涵、体验桐梓旅游特色。

下个月去桐梓避暑
感受黔北的清凉一夏

本报讯（通讯员 张平贵）日

前，笔者从区人力社保局获悉，今

年1—6月，全区养老保险扩面征收

形势喜人，参保人数 423620 人，征

收养老保险费 43187 万元，实现时

间过半任务过半目标。

据了解，截止6月底，我区城镇

职工基本养老保险参保人数达到

119804人，完成市社保局下达全年

扩面目标任务105072人的114.02%；

征收养老保险费39352万元，完成市

社保局下达全年征收目标任务

65600万元的59.99%。綦江城乡居

民养老保险参保人数达到 303816

人，完成市社保局下达全年扩面目

标任务297643人的102.07%；征收养

老保险费3835万元，完成市社保局

下达全年征收目标任务4810万元的

79.73%。

上半年我区养老保险
扩面征收形势喜人

本报讯（记者 成蓉 邓大

伟）7月18日，区人大常委会主任王

前元主持召开区第二届人大常委

会第四十次主任会议。

会议听取了区交通局关于“四

好农村路”建设情况的汇报。会议

指出，近年来，我区深入贯彻落实

习近平总书记关于农村公路建设

的重要指示精神，在争取上级资

金、完善区域交通路网、推进交通

项目建设等方面做了大量工作，

成效显著。会议要求，要加强工程

进度、工程质量管理，进一步提高

财政评审时效性，实事求是解决工

程项目建设中出现的问题，确保完

成交通建设三年“大会战”目标任

务；要进一步建立完善工作机制，

推动部门齐抓共管，切实加大车辆

超限超载治理力度；要加强农村公

路养护和运营，采取灵活多样的方

式解决街镇公交通达后，老乡场及

人口聚居点的客运问题，最大限度

方便群众出行；要加快推进城区一

级汽车客运站建设，加强街镇汽车

客运站建设管理，不断提升交通服

务保障能力；要再添措施、再加力

度，把“四好农村路”这一惠民工程

办好办实，为农村经济发展和群众

安全便捷出行创造良好的交通环

境，为全区交通事业大发展作出新

的更大贡献。

会议还听取了区财政局关于

全区债务情况的汇报、区人大相关

专工委调研区第二届人大常委会

第二十五次会议相关议题的情况

汇报；确定了区第二届人大常委会

第二十五次会议的相关事项。

区人大常委会副主任李德明、

刘益文、吴大林、刘红兵、王儒祥出

席会议。

区第二届人大常委会
第四十次主任会议召开


